
从供给侧结构性改革到全面依法
治国，从脱贫攻坚到民生改善，全国人
大代表们带来了各地各行各业成果丰
硕的好消息。

“近几年，中医药产业得到了很好
的发展，达到近万亿元规模。”江苏康缘
集团董事长肖伟代表说，我国中医药事
业正迎来天时、地利、人和的大好局面。

“这些年，通过歼 20、运 20、歼 15、
鲲龙 600等一大批国家重器的研制，我
们建立了具有我国特色的数字化飞机
研发体系。飞机研发周期更短、质量更
高。”歼20总设计师杨伟代表骄傲地说。

“现在我的家乡，乡亲们的日子一
天比一天好。”来自新疆的如克亚木·麦
提赛地代表动情地告诉中外记者，“乡
亲们都发自内心地说，习近平总书记亚
克西，党的政策亚克西。”

党的十八大以来的五年，是极不平
凡的五年。短短的“代表通道”上，浓缩
着党和国家事业取得的历史性成就、发
生的历史性变革。

“五年前，全球前五的服务器厂商
没有一家中国企业，现在全球前五的厂
商中三家来自中国。”

“随着司法改革深入推进，中国律
师已成为公共法律服务体系建设的主
力军。”

“如果用一句话来形容我们现在的
生活，那就是糍粑越打越黏，生活越过
越甜。”

……
盛会承前启后，用一个又一个春天

的故事，鼓舞士气、提振底气，向世界传
递出中国信心。

飞机研发
周期更短、质量更高
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45位代表亮相“代表通道”
都说了啥？一起来看看

进入全面贯彻党的十九大精神
的开局之年，改革开放 40周年，决胜
全面建成小康社会、实施“十三五”规
划承上启下的关键一年，奋斗号角已
经吹响。

全国人大代表郑重承诺，将更加
紧密地团结在以习近平同志为核心
的党中央周围，不忘初心、牢记使命、
永远奋斗。

全国人大代表、浙江吉利控股集
团董事长李书福说，中国汽车要走向
中高端，要继续打基础练内功，加大

对人才投入和研发能力建设，“争取
到2020年，90％以上的吉利产品都是
新能源产品”。

《读者》杂志社社长富康年代表
深感责任重大：“讲好中国故事，传播
好中国声音，为这个伟大时代鼓与
呼，这是我们的使命和责任，传媒行
业会再出发。”

作为在 2018年两会“代表通道”
上最后一位回答记者提问的代表，广
西百色市市长周异决信心满满：“扎扎
实实增收，扎扎实实脱贫，我们会把大

会精神带回去，学习好，落实好！”
人民大会堂外，阳光和煦。不负

春光，奋力前行。
新时代属于每一个人，每一个人都

是新时代的见证者、开创者、建设者。
“我们要精诚团结、共同奋斗！”

十三届全国人大一次会议圆满落幕，
全国人大代表将带着两会的精神、带
着信心、带着共识回到基层，与全国
人民一起，乘着新时代的浩荡东风，
万众一心，走向充满希望的明天。
据新华社

本报讯 昨日，出席十三届全国人
大一次会议的部分驻豫全国人大代表
返回郑州。代表们表示，将再接再厉，
不辱使命，结合实际贯彻好、落实好大
会精神和大会确定的各项任务，为加快
中原崛起、河南振兴做出新的贡献。

驻豫全国人大代表
递交议案、建议500件

会议期间，驻豫全国人大代表认真
履职，积极建言献策，围绕推进“五位一
体”总体布局和协调推进“四个全面”战略
布局，供给侧结构性改革，乡村振兴，民生
改善和社会保障，建立健全依法治国法律
体系等方面递交议案36件、建议464件。
在递交的500件议案、建议中，按内容主
要分以下几类：一是涉及深化关键领域改

革、推进创新型国家建设的 158件，占
31.6%；二是提高民生水平，保障和改善
人民生活的91件，占18.2%；三是加大精
准扶贫力度，助推乡村振兴的 89件，占
17.8%；四是关注法治建设，加快建设法
治国家的75件，占15%；五是着力污染治
理，不断改善生态环境的52件，占10.4%；
六是其他方面35件，占7%。
代表们表示
学习好、贯彻好、落实好大会精神

全国人大代表、中铁工程装备集团
有限公司总工程师王杜娟说，将结合岗
位学习好、贯彻好、落实好大会精神，
将大会精神转化为发展动力，为实现
“中国制造”向“中国创造”的跨越做出
贡献。“这几天，我在不断学习领会全

国两会精神和总书记在全国两会上的
系列讲话精神，我要把这些讲话精神
领悟透彻，把满满的精神食粮带回郑
州，不折不扣地把这些精神传达到位，
并做好传递民声、履职尽责工作，不辜
负大家的信任和支持。”

全国人大代表、河南省儿童医院院
长周崇臣说，作为一名医疗战线的人大
代表，他将把这次大会精神贯彻好、传
达好、宣传好，助力全省医疗卫生健康
向纵深发展。“作为一名代表，我将履好
职、尽好责，围绕医疗卫生健康、儿童健
康事业做好调研，做出应有的贡献。”

全国人大代表、河南理工大学发展
规划处处长李东艳说，今年政府工作报
告中对教育问题的回应，令教育战线的
代表们欢欣鼓舞，她将积极履职，将“发

展公平而有质量的教育”理念落实到工
作一线。“在会议上我记了非常多的关
键词，作为教育界的人大代表，通过这
次会议，我们对下一步教育改革的方向
更加明确，我们也会围绕教育改革中的
各个难题展开进一步调研，正如总书记
在讲话中所说的，‘扬帆远航，胜利驶向
充满希望的明天’。”

全国人大代表、郑州市上街区中心
路小学教师沙宝琴表示，这次大会鼓舞
了人心，凝聚了力量，也指明了方向。“作
为人大代表，更让我感觉到使命光荣、责
任重大。这几天我一直在学习和领会两
会精神和习总书记系列讲话精神，回去
后要结合工作做好宣传和贯彻落实，以
后要积极反映群众呼声，把代表职责履
行好。” 郑报融媒记者 李娜

20日早晨8时许，人民大会堂中央大厅，十三届全国人大一次会议最后一场“代表通道”如约
开启。

从3月5日，第一批10名全国人大代表在全国两会首次设立的“代表通道”亮相，到20日的9名
代表走到聚光灯前，45位来自不同地域、不同行业的全国人大代表，在这里谈民生、述民情，为改革鼓
与呼，为发展聚人气，让世界听见东方春天的声音。

部分驻豫全国人大代表返郑

走上“代表通道”的45人中，有引
领创新变革的企业家，有扎根农村、
带领群众脱贫致富的基层干部，有打
造大国重器的科研领军者，也有秉持
“工匠精神”的普通工人。

而他们有一个共同的身份——全
国人大代表；他们有着共同的使命——
共商发展大计，共谋发展之策。

来自全国外出务工劳务输出大
省河南的全国人大代表张全收，细细
研读了政府工作报告。对乡村振兴

战略的相关内容，他反复思考：“作为
村党支部书记、村委会主任，我想的
是，怎么把送出去务工的工人引回
来，回到家乡发展。”

来自内蒙古自治区的代表王晓
红向中外记者讲述了流动文艺队乌
兰牧骑的故事，“从人民中来，到人民
中去，这就是我心中的乌兰牧骑。新
时代，乌兰牧骑不管怎么创新发展，
都离不开人民”。

“希望国家能够加大对‘互联网+’

教育的支持力度，让大山里的孩子也
能够实现自己的梦想。”宁夏银川市二
十一小学校长马恒燕代表聚焦“互联
网+”教育，关注如何让每一个孩子享
受公平而有质量的教育。

……
人大代表人民选，当好代表为人民。
在中国最高民主政治殿堂，承载13

亿多人民的重托，近3000名全国人大代
表行使神圣职责。这条短短的“代表通
道”，是民主的窗口，是履职的缩影。

把送出去务工的工人引回来，回到家乡发展

中国汽车要走向中高端，要继续打基础练内功


